

Videoconferencia Claves para analizar la Venezuela actual: proceso constituyente, unión cívico-militar y movilización social

El martes 4 de junio, se llevó a cabo la videoconferencia organizada por el Diploma Superior “Desarrollo, políticas públicas e integración regional” a cargo del especialista **Luis Wainer** y que llevó por título ***“Claves para analizar la Venezuela actual: proceso constituyente, unión cívico-militar y movilización social”***.

En su presentación, el profesor Wainer efectuó en primer término una revisión de los orígenes del chavismo, analizando por un lado, las condiciones históricas que dieron lugar a la confluencia de diferentes sectores políticos de izquierda y el proceso de modernización de las Fuerzas Armadas Venezolanas, y por el otro, la situación de exclusión social creciente que en los años siguientes se transformaría en la principal causa del masivo apoyo popular al chavismo.

Seguidamente, el especialista se avocó al análisis de la etapa que se inicia con el “Caracazo” hacia fines de los '80 y que desemboca en la década de los noventa con la llegada de Hugo Chávez al gobierno. De este período, se destacó las reformas llevadas a cabo por el chavismo, incluyendo la reforma constitucional de 1999, como así también la importancia de los apoyos populares y de las FF.AA. para el gobierno. En otro orden de ideas, Wainer resaltó la importancia que tuvo Chávez hacia principios de los 2000 en la construcción de la unidad latinoamericana y la integración sudamericana en particular.

Finalmente, en la última parte de su exposición, el docente analizó la etapa más reciente de transición que se abre a partir de la muerte de Hugo Chávez y los principales factores que permiten comprender la actual crisis en Venezuela. La actividad finalizó con algunas preguntas por parte de lxs estudiantes.